



自分・人・ものと向き合いながら

校長 加地 知子

あけましておめでとうございます。

2026年がスタートしました。この一年が皆様にとって、干支である馬のように「前進」「挑戦」の年となりますよう心よりお祈り申し上げます。

「馬に乗ってみよ、人には添うてみよ」ということわざがあります。「何事も体験してみないとわからない、人には実際に接してみてわかることがある」という意味があります。

本校では、子どもたちが人やものと出会い体験し肌で感じる経験を通して、人・自分・ものとの対話をし、考え、自らつながりをつくる力を持つことを目指しています。また、生活科や総合的な学習の時間、国語科を中心に、子ども一人一人が自ら問いを生み出し、探り続けることができるような学びを意識して取り組んでいます。物事に対して、一方向からみるとよいことでも、他方からみると課題があるかもしれません。見たり聞いたり調べたりしたことから自分の考えをもち、それを交流して多様な考え方や新たな視点に気づき、自分の問いに立ち返るということの繰り返しを大切にしています。人に対しても先入観をもたず、関わりながら互いのことを理解したりよりよい関係を築いたりしていくことを大切にしたいと考えています。

2学期の終業式には、体育館に掲げてある額の言葉「育徳(関 精拙:書)」について話しました。

○笑顔で人に接する

○親切にする

○「ありがとう」と感謝を伝える

○まわりをきれいに整頓する

○ものを大切にする

これらが「徳」を積むために大切なこと。これを誰かが見ていなくても心から行動することだと話しました。まさに、本校で大切にしている「3つの約」を重なります。

「Ⓐいさつ」が大きな声で言える

「Ⓐりがとう」が素直に言える

「Ⓐとかたづけ」がしっかりできる

子どもたちが「なりたい自分」を描き、目標に向かう過程で何を大切にしていくのか考え方行動し、一歩ずつ前進していくことができるよう、そして努力してきたことが実を結び、新たな成長を遂げることができるよう、今年も教職員一同一丸となって努めてまいります。本年はどうぞよろしくお願ひいたします。



1月行事予定

日	曜	行 事 予 定
7	水	第3学期始業式 給食開始 【全学年4校時まで、給食終了後1:20ごろ下校】
8	木	ほけんの日 【全学年4校時まで、給食終了後1:20ごろ下校】
9	金	給食の日 1年身体計測 【全学年5校時まで】
10	土	
11	日	
12	月	(祝) 成人の日
13	火	3年身体計測
14	水	スクールカウンセラー来校日 フッ化物洗口1・4組
15	木	学校安全日 避難訓練(地震) フッ化物洗口たんぽぽ・2組
16	金	読み聞かせ 部活動の日 フッ化物洗口3組 たんぽぽ学級・4年身体計測
17	土	
18	日	
19	月	委員会 5年身体計測
20	火	フレンドリー遊び 6年身体計測 5年出前授業 6年中学校給食体験
21	水	スクールカウンセラー来校日 フッ化物洗口1・4組
22	木	フッ化物洗口たんぽぽ・2組
23	金	読み聞かせ フッ化物洗口3組 部活動の日
24	土	
25	日	
26	月	
27	火	
28	水	フッ化物洗口1・4組
29	木	スクールカウンセラー来校日 6年演劇鑑賞教室 フッ化物洗口たんぽぽ・2組
30	金	読み聞かせ フッ化物洗口3組
31	土	

子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で
「子どもと共に育む京都市民運動」を実践しましょう！



お願い

■令和8年1月～6月(R8年上半期)に、転出を予定されているご家庭がありましたら、早めに担任までお申し出ください。よろしくお願ひします。

12月のI・相・あい

I……自分を磨き、キラッと輝かせよう！自分の「キラッと」をみつけよう！

相……学び合い高め合い、相手(仲間)と一緒に輝こう！

あい……「笑顔」あふれる嵯峨小学校にするための「あい」をたくさん みつけよう！

★学校だよりやホームページを通して、子どもたちのI・相・あいを紹介していきます。



自分も人も大切に

全学年

12月の人権集会では「自分も人も大切に～言葉はあなたの自身です～」をテーマに校長先生のお話を聞いた後、各学級で友だちとの関わりについて話し合い、1ヶ月取り組んだことを発表しました。

どの学級も、自分も人も大切にする言動について真剣に考え、「ふわふわ言葉(人の心を温かくする言葉やかかわり)」や「笑顔」があふれる学級・学年・学校にするための取組をしました。この取組を通して、「ありがとう」や「大丈夫だよ」などの温かい言葉とともに、子どもたちの温かい心や笑顔も広がってきました。

これからもずっと、言葉や人との関わりを大事に、「あい」と「笑顔」あふれる学校をみんなで創っていきたいと思います。



さがミュージックフェスティバル

6年生

インフルエンザ流行により延期になっていた6年生の「さがミュージックフェスティバル」が、12月23日に行われました。当日は1・3年・たんぽぽ学級が体育館で6年生の発表を聴きました。また、6年生保護者の皆様にも多数お越しいただきました。

音楽の学習で学んだことを豊かに表現し、さらに関わってくださっている皆さんに感謝の気持ちを込めた6年生の発表に、会場中が優しい空気に包まれたようでした。鑑賞していた子どもたちも、憧れの6年生の発表に聴き入っていました。



花器づくり

6年生

6年生が図画工作科の学習で「花器作り」を行いました。これから花器を窯で焼き、色を付けます。出来上がった花器には、自分で花を生けます。花を生ける際には、大覺寺で生け花の体験学習も行います。2月の図工展では、本館廊下で、6年生の花器と生け花を、地域の方や保護者の方にもご覧いただきます。

今年の6年生はどんな花器にどんな風に花を生けるのでしょうか。ぜひお越しください。



第3学期始業式

全学年

1月7日(水)、第3学期がスタートしました。始業式での子どもたちは、校長先生のお話を一生懸命に聞き、今年の目標について一人一人考えているようでした。

短い3学期ですが、子どもたちがこの1年間をしっかりとやり遂げ、新しい学年に自信をもって上がれるよう取り組んでいきます。どうぞよろしくお願ひいたします。

〈3学期の主な予定〉

1月 7日(水) 第3学期始業式 給食開始

1月29日(木) 6年生演劇鑑賞教室

2月 2日(月) 5年生音楽鑑賞教室

2月 5日(木) 新1年生半日入学・入学説明会

2月17日(火) 5年生わくわくWORK LAND

2月25日(水) 授業参観・懇談会 図工展・花校路

2月26日(木) 図工展・花校路

2月27日(金) たんぽぽ学級科学センター学習

図工展・花校路

※授業参観日・図工展については、詳細が決まり

次第お便りを配布いたします。

3月 4日(水) 6年社会見学

3月 6日(金) 町別子ども会

3月10日(火) 6年生を送る会

3月19日(木) 給食終了

3月23日(月) 卒業証書授与式

3月24日(火) 修了式 ※全学年4校時まで

3月30日(月) 離任式

※春休みは3月25日(水)～4月9日(木)までです。

4月10日(金) 令和8年度

「着任式」・「第1学期始業式」・「入学式」

★予定は変更になることもあります。毎月の学校だよりや学級だより、すぐーる等でご確認ください。